
神经外科院
力争建成“重庆市药物
难治性癫痫诊治研究所”

翌强化癫痫外科尧脑血管疾病尧显微颅底外
科及立体定向和功能神经外科学科特色
翌建成 野重庆市药物难治性癫痫诊治研

究所冶
翌加强医护人员精神素质教育及基础医疗

教育
翌开展发病率高尧创伤小的野颈内动脉剥脱

术冶及野架桥手术冶
翌在面肌痉挛尧三叉神经痛方面加大宣传
翌门急诊量 1.2万次尧出院人次 2900人次尧

伽玛刀 1100例尧癫痫刀 220例
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爱护双耳要注
意减压
常说老年人 野耳

背冶袁但日前记者从临床
上了解到袁不少白领尧学
生日益成为野耳背冶一族
的野后备军冶遥 我院耳鼻
咽喉科副主任邓安春副
教授介绍袁职场尧学习尧
生活中诸多的紧张情
绪袁 导致人生活压力增
大袁是年轻人产生耳鸣尧
突发性耳聋等症状的主
要原因遥

日前袁 我院耳鼻咽
喉科收治的一位突发性
耳聋的张先生就有类似
经历遥 据了解袁27 岁的
他在一外企物流公司就
职袁 但春节后因公司业
务调整袁 可能会有人事
变动袁 因自己工作经验
尚浅袁又无突出的业绩袁
因此担心会成为裁员对
象遥发病前一周袁为更好
地表现自己袁 小张经常
加班到半夜袁 且情绪一
直沉浸在忐忑不安中袁
一个周末起床后就发现
对身边的声音不怎么敏
感袁 到医院诊断才知道
是突发性耳聋遥

据邓安春副教授介
绍袁 类似有小张这样经
历的突发耳聋的年轻人
在临床上越来越常见遥
常常是因为有求职尧考
试尧 就业等情绪压力较
大的中青年白领或高
中尧大学生等遥 他建议袁
患了突发性耳聋后应尽
快诊治袁 早期正确的治
疗效果更好袁 一般 80豫
的患者可恢复听力袁若
不及时治疗袁 则可能造
成永久性耳聋遥

邓安春副教授还特
别提醒袁爱护双耳尧保护
听力需要从自身做起袁
尤其是年轻人要注重培
养良好的用耳习惯曰面
对压力应学会自我调
适尧自我减压袁心理焦虑
较严重时需要及时进行
心理治疗曰 合理安排作
息袁 每天保证充足的睡
眠曰 同时还要注重加强
饮食营养遥 渊曾 理冤

春季适量爬山
谨防运动给心
脏惹祸
爬山游玩可锻炼身

体袁 但如果不注意控制
运动量袁 爬山锻炼也会
给心脏引发大问题遥 据
医院心内科耿召华博士
介绍袁冬天过去后袁春天
温暖的气候比较适宜进
行户外爬山活动遥 但有
的人爬得太快太猛袁心
肌耗氧量会明显增加袁
这种情况下就很有可能
因为过度劳累造成头
晕尧心慌尧胸闷尧乏力等
不适症状袁 甚至诱发心
绞痛袁非常危险遥由于山
上交通不方便袁 如果出
现心血管疾病的其他并
发症不及时救治袁 患者
极易发生急性心肌梗死
的状况遥 渊张晨光冤

血液科院
综合实力争取进入国内前五

翌积极开展与造血干细胞移植对接的临床
细胞治疗技术
翌儿童肿瘤的个体化治疗尧拓宽造血干细

胞移植适应症尧.开展残留白血病检测尧恶性血液
病细胞遗传学检测遥
翌争取获国家自然科学基金 2项以上尧发

表 SCI论著 10篇以上袁力争单篇影响因子超过
5.0 尧出版专著 1部尧野全军白血病诊治中心冶尧
野国家临床重点专科冶挂牌尧
翌力争获全军科技进步二等奖 1项尧申请

国家级发明专利尧新型实用技术专利各 1项遥
翌学科综合实力争取在十二五期间进入国

内第一方阵遥

骨科院
争获重庆市科技进步一等奖
翌完成野骨科生物力学实验室冶和野中国科学院

手术机器人临床研究基地冶的建设遥
翌创建野西部颈椎伤病诊治中心冶和野西部骨关

节置换中心冶
翌开展影像导航下脊柱外科新技术尧内窥镜下

颈椎微创外科新技术尧脊柱畸形的微创外科手术矫
形术尧脊柱肿瘤的外科手术治疗尧高龄患者的骨关
节置换术
翌争取获得 2至 3项国家自然科学基金项目
翌争取获得重庆市科技进步一等奖 1项
翌争取发表 10至 15篇 SCI论文
翌获国家发明专利 2至 3项
翌出版专著 1部袁手术录像 3部

泌尿外渊一冤科院
瞄准国际前沿开展新技术新业务

翌争取三年内出重庆野杰青冶袁五年内出国家
野杰青冶
翌瞄准国际前沿袁突出特色袁开展一批具有国

际水平的新技术尧新业务
翌获得国家级尧省部级等各级各类课题超过 缘项

认 真 总 结 盘 点 科 学 谋 划 飞 跃
—科室 年度工作思路扫描（一）

肿瘤科院
全力申报国家科技进步二等奖

翌努力建成肿瘤靶点检测与生物-靶向治疗
平台和肿瘤分级放疗技术平台
翌病员收容和医疗毛收入力争 20%和 50%增长
翌启动并完成好肺癌疫苗的国际多中心临

床研究
翌申报国家科技进步二等奖 1项
翌认真准备承担 2011年度全军远程医学讲座
翌成功申报并主办 2011年全国博士生学术论坛

肾内科院
扩建特殊血液净化中心

翌选送 5至 6名中青年干部出国深造 1年以上
翌扩建特殊血液净化中心
翌获自然科学基金 2至 3项
翌发表 SCI论文 5至 7篇

心血管外科院
建设三大先进技术平台

翌建设危重症监护和生命支持技术平台尧复
合心血管疾病诊治技术平台尧野临床-科研冶 一体
化研究平台
翌前沿领域院新生儿尧婴儿和复杂先心病尧冠

心病和大动脉疾病
翌前沿技术院腔镜辅助和智能化微创心脏外

科技术尧复合心血管病诊治技术

：近日，医院召开 2011年度科室工作思路及展
开情况交流汇报会。各临床科室按照院党委通知要求，对
十一五以来学科的建设发展进行了总结盘点，并对接校院
党委十二五发展规划和 2011年度工作思路，对于今年和十
二五期间的学科建设发展进行了精心谋划，确立了目标任
务，制定了完成措施。
听取汇报后，钱桂生教授，肖颖彬教授等专家对各科室

的谋划进行了点评，王卫东院长、范志民政委提出了要求和
希望。钱桂生教授、肖颖彬教授分别结合各自临床学科带
头人的工作经验，主要就各科室如何在人员少、任务重的情
况下，建立好学科长远发展所需的人才梯队、如何在发展模
式上提高现有的资源利用效率等方面作了中肯的点评提出

发人深思的建议。
王卫东院长在讲话中要求各学科要高标准谋划，进一

步明晰年度发展的目标和要求，合力推动医院全面快速发
展。范志民政委强调，要做到“四个坚持”，即坚持重视梳理
常梳常理的学科文化，进一步完善各个科室的发展思路和
目标；坚持复合式学科发展战略，突出提升重点、凝聚核心
的关键环节；坚持立言立行同步，用思路引领发展、用行动
实现计划；坚持领导机关、片区科室协同给力，把思路、行动
转化为成果。最后，院领导还指示，将对此次汇报中梳理出
的 41条经验、38个问题进行专题研究。

本报现特开辟专版，选登各科室主要年度工作目标，愿
全院人员共同努力，扎实迈开研究型特色名院建设新步伐。

心血管内科院
三个“能力”建设提升核心竞争力

翌以学科发展尧创新尧服务三个野能力冶建设
为抓手提升核心竞争力
翌推进野战内科研究所实体化建设进程袁建

设野战内科军队重点实验室
翌争取床位扩至 300张
翌积极争取国家自然基金重点课题尧973尧

863等高等级课题袁
翌力争产出 10分以上影响因子的 SCI文章

2篇袁 获军队或省部级一等奖 1项袁 专利 2至 4
项尧医疗及科技成果奖 2项袁制定国家及军队卫
生标准 1至 2项遥
翌增加心血管专用数字减影仪 6台尧光学相

干断层扫描仪 1台及新建导管室

呼吸内科院
发表高水平ＳＣＩ论文

牵引发展
翌建设野研究型冶学科袁临床和科研方面继续

保持国内一流的水平
翌新技术增长点院介入诊疗技术尧胸腔镜治

疗难治性气胸尧 睡眠呼吸障碍监测及治疗尧
COPD康复治疗尧 建设呼吸道感染病原诊断中
心尧气道炎症标志物监测尧变应原诊断尧RICU遥
翌争取获得国家自然科学基金项目 3至 5项
翌发表 SCI收录论文 6至 8篇 袁 发表国内

论文 40篇
翌申报重庆市科技进步奖 1项

泌尿外渊二冤科院
建成国际一流的移植中心

翌泌尿外科疾病治疗微创化
翌解决器官短缺袁追求长期存活
翌开展临床新技术 1至 2项
翌肾移植超过 80例
翌发表 SCI论文 2至 3篇
翌建立免疫检测实验室
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本报讯 李春梅报道院近日袁泌尿外一科收到一封 74
岁老人寄来的感谢信袁信中称野贵院泌尿一科副主任王祥
卫教授和李杰医生彻底解除了我近 20年的病痛袁他们是
老百姓信得过的医生遥 冶

据了解袁患者是四川外语学院退休教授何立袁74岁高
龄袁20年前出现尿频尧尿急尧尿不尽的现象袁每天晚上起夜
多次袁这些症状严重影响了他的生活遥 先后在北京尧上海尧
成都等地的多家医院检查诊疗都无效袁5年前被诊断为前
列腺增生袁 并在国内某大型三甲医院做了前列腺增生电
切手术袁术后患者的症状不但没有好转袁反而进一步加重
了袁夜尿次数频繁达到 5尧6次袁尿流无力尧排尿等待尧尿流
变细等袁这不但严重影响他的生活袁他的身体状况也每况
愈下袁对生活失去了信心遥 近日袁几乎绝望的他满怀期望
的入住泌尿外一科遥

患者入院后袁王副主任详细了解患者病史袁首先为
患者做了国内先进的尿动力学仪检查袁根据检查结果判
断分析袁患者不仅是前列腺有残余腺体的增生袁而且膀
胱颈也有问题袁对此袁又鼓励患者进行了无痛膀胱镜检
查袁结果显示袁他的分析是正确的袁患者存在有严重的膀
胱颈增生遥

在准确诊断的基础上袁 王副主任决定为其实施前列
腺增生和膀胱颈增生的切除术遥 可患者 74岁高龄加之有
高血压袁并且两个手术同时做袁这增加了手术难度 遥对此袁
经过术前的精心准备袁 决定采用国内最先进的双极等离
子电切系统对该患者实施前列腺和膀胱颈增生切除术遥

手术中袁王祥卫副主任亲自主刀袁经过近 1小时的手
术袁成功切除了患者前列腺和膀胱颈增生部分遥 术后第 3
天袁患者拔除尿管后袁自行排尿正常袁最大尿流率达到正
常标准遥 现在该患者尿频尧尿急尧尿不尽等症状得到根本
解决袁常见的膀胱颈挛缩后遗症也没落下遥

王副主任介绍说袁一种疾病往往不是一个器官的问题袁也涉
及其他相关器官袁要做到首诊准确袁不光是靠先进的仪器来诊断袁
最主要的是要有丰富的临床经验袁 然后才能有的放矢的实施手
术袁达到治疗的目的遥

本报讯 李春梅报道院近日袁我院肝胆外科为一位 90岁老
人成功实施 ERCP治疗胆总管下端狭窄和腹腔镜下胆囊结石
切除术袁患者恢复良好袁痊愈出院遥至此袁已有 50余位患者在我
院肝胆外科通过 ERCP技术安全解除胰胆病痛遥

据悉袁ERCP是目前有效治疗胆道胰腺疾病的微创手术方
法之一袁主要用于治疗胆管结石尧慢性胰腺炎尧胆道术后结石复
发尧各种良性或恶性病变引起的胰胆管梗阻尧急性梗阻性化脓性

胆管炎尧急性胆源性胰腺炎尧
胰胆肿瘤等胰胆疾病袁 对于
容易反复发作尧 需要重复治

疗且不能耐受开腹手术的高龄胆总管结石患者尤为适宜遥
对于容易反复发作的胆总管结石且身体耐受力差的 70岁

以上高龄患者袁 相较于传统开腹手术袁ERCP技术更凸显出创
伤小尧风险低尧痛苦轻尧恢复快尧费用省尧并发症少尧住院天数短尧
可反复治疗等诸多优点遥 在发达国家袁ERCP已成为治疗胆总
管结石的首选方法袁90%以上的胆总管结石患者通过这一技术
获得康复遥

本报讯 曾理报道院2月 11日袁 医院召开 野护士长工作
会冶袁护理部刘玉馥主任尧王亚玲副主任及全院各临床科室尧病
区护士长等参加了会议遥 会议由刘玉馥主任主持遥

会上袁 刘主任对近期科室护理工作情况普遍存在的问题
进行讲评袁 王亚玲副主任对前期的护理人员分层次座谈会进
行总结袁通报了护士代表收集的基层建议和意见袁并要求护士

长在抓护理工作质量的同
时袁 加大对年轻护士思想及
心理动态的关注遥

最后袁 刘玉馥主任就 2010年护理不良事件进行分析袁用
系列数据和典型案例为广大护士长再一次敲响警钟袁 要求护
士长一要加强对病人尤其是新入病人及明确诊断的病人的思
想行为关注袁二要加强临床用药用血的多方查对袁三要加强对
实习生临床带教的严格要求袁以保证临床护理质量袁保障患者
安全遥

肝胆科为九旬老人成功实施造影治疗术
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整形科为黑痣女孩成功行二次修复手术

3龄童误吞硬币卡食道 内镜帮忙取祸端

本报讯 张晨光报道院对于今年 5岁的谭佳来说袁能够去
除脸上巨大的黑痣袁拥有一张干净的脸袁就像童话里丑小鸭变
为白天鹅一样美好遥 去年 4月袁她在父母的陪伴下来到我院整
形美容科袁医生通过手术将她额头尧鼻梁部的黑痣进行了一期
手术切除遥 2月 16日袁医生们经过六个多小时的手术袁终于将
她脸颊剩余部位的黑痣全部切除遥

据整形美容科主任樊东力教授介绍袁去年 4月给谭佳所进
行移植的鼻梁袁额头等部位的黑痣已经基本消除袁移植后的脸
部皮肤看上去和正常人基本一致袁 只是肤色存在微小的差异遥

樊东力教授亲自为小谭
佳作了术前检查袁 认为
她第一次手术非常成

功袁皮肤移植修补效果很好遥 2月 16日袁谭佳被送进了手术室袁
樊主任先从谭佳腿部取得所要移植的皮肤袁然后小心翼翼地将
它修补在谭佳脸部去除黑痣之处遥 经过 6个多小时的手术治
疗袁缠着厚厚纱布的谭佳回到了病房遥

野手术很成功袁没有伤及她的面部神经以及血管袁12天之
后我们给她拆线袁到时她脸上的黑痣就基本清除干净了遥冶据樊
主任介绍袁 谭佳所移植的皮肤对她脸部活动不会有任何问题袁
只是存在颜色上的差异袁随着年龄的增长袁这种差异也会渐渐
消除遥

本报讯 李春梅报道院日前袁我院消化内科医生利
用消化内镜技术成功地将一个 3岁男孩卡在食道的一
角硬币取出遥

今年 3岁的圆圆在玩耍时将一枚一角钱硬币含
在嘴里玩袁不料却吞了下去袁家人当时急得不行袁可看
到孩子没有什么异常反映就抱着侥幸心理想硬币能
随大便排出来遥可观察了一天袁未见野动静冶袁这下家人
急了袁急忙将孩子送到我院消化内科袁经 X 线透视发
现硬币正卡在食道下段遥消化内科副主任王雷在麻醉

师的配合下袁 利用娴熟的胃镜超作技术只 15 秒钟即
将硬币取出遥
据王雷副主任介绍袁因硬币卡在食道第二狭窄处袁

所处位置紧邻胸主动脉袁 且被硬币撑起的周围黏膜已
出现红肿袁若不及时取出袁会出现溃疡进而引起消化道
出血等并发症遥在临床中经常会碰见吞食硬币尧纽扣的
病例袁有时候还有圆珠笔尧戒指这类物品遥 凡怀疑有异
物存留并经 X线检查证实有异物的袁 应尽快取出袁时
间拖延越久袁局部炎症越重袁并发症越多遥

耳鼻咽喉科护理教学擂台庆“三八”

台湾教授来院交流重型颅脑外伤监护

本报讯 曾理报道院3月 8日下午袁在野三八冶国际
妇女节来临之际袁 耳鼻咽喉科护理组特举办的一场护
理教学擂台赛袁 为科室护理组的女护士们过了一个格
外有意义的妇女节遥科室主任杨桦教授尧副主任李红副
教授尧邓安春副教授尧周全宇护士长等特邀担任了比赛
评委遥

据了解袁4月份全院将举办护理教学擂台赛袁为在
科室护理队伍中挑选素质优尧 能力强的护士参加全院

比赛袁科室特组织了此次擂台选拔遥耳鼻咽喉科全科护
士通过赛前悉心收集资料尧精心制作幻灯尧全心准备打
擂袁 将平时临床护理中结合本科室特色的护理技巧展
示出来遥 经过比赛袁选拔出了野最佳课件奖冶和野最佳表
现奖冶袁代表科室参加医院的擂台比赛遥

通过此次比赛袁 加强了护理队伍对业务知识的学
习袁促进了科室内部的学术交流袁有利于促进临床护理
质量的进一步提升遥

本报讯 曾理报道院3月 3日袁受我院神经外科邀
请袁台湾大学医学院黄胜坚教授来院袁与神经外科专家
就重型颅脑外伤的监护展开学术交流遥

在院期间袁 神经外科主任杨辉教授向黄胜坚教授
介绍了医院和科室临床尧科研等学术情况袁并陪同参观
了神经外科重症监护室尧病房尧动态脑电图室等遥 在学
术交流中袁 黄胜坚教授就自己专长的重型颅脑外伤监
护做了专题学术报告袁 介绍了自己多年来在临床上取
得的经验遥

据了解袁 黄胜坚教授是神经重症监护领域国际知名专
家袁在NICU监护及重症监护医学方面有深厚的造诣袁
并在国际国内上享有非常高的声望遥

通过此次学术交流袁 黄胜坚教授对我院神经外科
在癫痫尧脑血管外科尧脑肿瘤治疗等取得的成绩高度关
注袁并表示将加强双方进一步的合作交流袁助推两地神
经内外科尧重症医学等共同发展遥此次交流也将促进我
院与高水平科研机构进行深入交流与合作袁 促进我院
的学科建设和人才培养遥

绎近日袁财务工作
又传捷报袁经我院财务
供应科与中国银行洽

谈协商袁该行已同意从今年 2 月 17 日起免
收在我院消费银行 POS 机手续费遥 预估每
年又可为医院进一步节约财务成本约 50
余万元袁在我院资源节约工作中又取得了
新成绩遥 渊李 洁冤

绎根据总部指示要求袁2011 年将为全
军女军人配发 07A 女春秋常服皮鞋和 07A
女夏常服皮鞋遥 2 月 17 日下午袁医院院务
部财务供应科在主病房大楼大厅悉心组织
07A 女皮鞋号型套测袁为医院女军官尧女文
职干部等进行号型套测遥 渊陈 锟冤

绎近日袁 疼痛科举办骨关节炎保守治
疗健康讲座遥 讲座中袁科室主任吴悦维副
教授向参加交流的患者讲授了退行性骨关

节炎全面的预防知识和治疗方案袁 并向患
者和家属发放各类健康宣传资料 200 余
份袁受到患者好评遥 渊曾 理冤

绎近日袁 北京积水潭医院 9 位骨关节
领域权威专家受邀来院与骨科副主任张峡
教授尧 王敏副教授尧 郝勇副教授等开展骨
关节疾病诊治学术研讨会遥 来自全国各地
50 余位临床关节领域专家尧学者参加了学
术交流遥 渊曾 理冤

绎近日袁应我院全军肿瘤研究所邀请袁
中山大学附属肿瘤医院生物治疗中心夏建
川教授在我所成功举办了学术讲座遥 来自
本所临床医师尧 研究生及各兄弟单位近
150 人参加了夏教授关于 野自体免疫细胞
治疗在肿瘤综合治疗中的应用冶 的专题学
术讲座袁 讲座由全军肿瘤研究所陈正堂教
授主持遥 渊曾 理冤

本报讯 周建云 曾理 张晨光报
道院近日袁医院通过外请专家论证袁内部
加强交流等多种形式袁对 2011年新申报
国家自然科学基金课题进行论证袁 进一
步修改完善袁确保申报课题质量遥

据了解袁 今年我院临床科研人员共
提交国家自然科学基金标书 200 余项袁
较去年增长逾 20豫遥 为进一步提高基金
申请中标率袁 提升医院基金申报的整体
水平袁 医院特加强了初期基金的论证申
报袁从多方面夯实基金申报工作的基础遥

2月 15日袁医院分组进行 2011年度
国家自然科学基金院级申报论证工作袁
邀请到校内多位在基金申报工作中有丰
富经验的中青年专家分组为各项基金标
书把脉遥

此外袁 为提高新申报国家自然科学
基金重点项目中标率袁2月 21日袁医院组
织院内外专家进行深入论证把关遥 在听
取汇报后袁 参会的专家们纷纷立足各自
专长袁对各个项目的申报标书仔细把脉袁
根据往年有关重点项目的中标情况袁对
我院有关课题组提交的标书提出了全面
深入的修改意见袁 为下一步的申报夯实
了基础遥

为加强院内基金申请的交流袁 医院
还举办了一场基金申报经验交流会袁邀
请到普外科主任杨桦教授尧 肿瘤科副主
任朱波教授分别从科室申请国家自然科
学基金的项目尧学科范围尧审查形式尧答

辩事项等方面袁与全院各科室主任袁专家教授做
了交流袁为大家提供了宝贵的经验遥

医 院 召 开 护 士 长 工 作 会

光 荣 榜
学雷锋先进集体
肿瘤科 心血管外科 营养科 放射科 门诊部

学雷锋先进个人
王吉军 袁巧洪 杜 欣 陈国庆 魏宇佳 侯 兵

张 念 蒋兴宇 刘 晶 徐 颖 俸 蔚 肖如朋

莫金德 李 睿 张云福 郝鸿博 李 朋 罗 霞

巾帼建功先进集体
神经内科 内分泌科 胸外科 手术麻醉科 口腔科护理组

儿科护理组 超声科 药剂科 急诊科 幼儿园 财务科

巾帼建功先进个人
李 丽 张丽敏 王晓丽 王安静 刘珂汐 周全宇 程 湘 苗莹莹

孟建平 贾 林 陈 薇 余 江 刘小华 张菁芳 王亚玲

翌前沿方向院再生医学渊干细胞尧基因和组织工
程冤尧心脏功能辅助和心脏移植
翌融入军事医学研究的野龙头冶行动
翌人才队伍建设野攀登冶行动
翌形成新的医疗特色袁 拓展新的治疗领域袁强

化和发展科室核心竞争力
翌以转化医学理论为指导袁凝练方向
翌提高研究生教学质量袁以国家优博论文为目

标优秀标准严格要求
翌全力争取获得国家科技进步二等奖一项

消化内科院
力争发表 SCI论文 4至 6篇

翌拟完成门诊工作 6.5万例次尧 收容 5000
例次袁床位使用率大于 98%
翌内镜诊治量大于 3.6万例次尧内镜治疗大

于 3200例次
翌完善申报经内镜胰腺脓肿清除术尧经口

内镜肌层切开术渊POEM冤和 pH胶囊检测一级
新技术尧新业务
翌力争发表 SCI论文 4至 6篇
翌申报重庆市医疗成果一等奖
翌办好野2011全国消化内镜学术大会暨第

七届中日消化内镜学术交流会冶

普通外科院
积极申报重庆市
国际合作项目

翌力争在野十二窑五冶期间把我科建设成为
野普通外科医院冶和野全军普通外科中心冶
翌大力发展腹腔镜下微创手术袁 继续开展

糖尿病外科治疗特色新技术
翌争取在 2011内年发表 SCI3至 5篇袁发

表国内统计源期刊论文 20至 30篇袁 单篇影响
因子争取达到 10分
翌力争获得国家自然基金项目 2至 4项
翌重庆市国际合作项目 1项
翌力争把床位总数提升到 250至 300张
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输血科院
建成国家干细胞分离技术

培训基地

翌治疗性输血技术的拓展
翌重点进行 2011 年国家自然科学基金的申

报准备工作袁申报 2项
翌申报野十二五冶军事医学课题 1项
翌力争发表单篇 SCI论文 1至 2篇袁 单篇影

响因子目标 5.0

信息资料科院
建设国内医院最大
网络中心

翌建设封闭式信息化服务流程
翌区域医疗服务特色切入
翌着手转化医学平台建设
翌应用最新 IPAD技术实现大效率提升
翌在全军率先进行国际先进临床路径实验

翌门诊听力学检查中心设计与搭建
翌争取获校教学明星 1 名袁发表教学论文1

至 2 篇
翌开展新技术尧新业务 1 至 2 项
翌力争获国家级课题 2 项
翌争取发表 SCI 论文 1 至 2 篇
翌争取军队医疗成果二等奖野零冶突破

实

施

一

流

发

展

战

略

建

设

研

究

型

特

色

名

院

认 真 总 结 盘 点 科 学 谋 划 飞 跃
—科室 年度工作思路扫描（二）

妇产科院
争取建两个中心
获一项资质认证

翌建立人工辅助生殖中心和宫颈疾病防治中
心袁获得产前诊断资质认定
翌妇科新技术院保留神经的腹腔镜宫颈癌根治

术尧腹腔镜腹主动脉旁淋巴结清除术尧卵巢癌腹腔
镜探查及腹腔镜肿瘤细胞减灭术尧腹腔镜下子宫韧
带悬吊术尧 利用补片的盆底损伤修复术院TVT-O,
PROLIFT袁PROSIMA

翌产科新技术院水中分娩技术尧经阴道超声检
测疤痕子宫肌层预测子宫破裂的临床价值观察
翌力争获得 1项国家级科研课题尧2篇 SCI论

文发表尧获得 1项临床医疗成果

皮肤科院
建好风湿免疫中心

翌大力推进新型检测仪器尧治疗仪器的应用
翌风湿免疫学术网站建立及完善
翌力争在教育类的统计源期刊发表教学论文

1至 2篇
翌获得教学成果奖 1项袁
翌新培养第三军医大学野教学明星冶1名袁获得

其他教学先进表彰 2次
翌争取获得 1 至 2 项临床新技术新业务

立项
翌增设新的检验项目及新的治疗项目共

5~8 项

耳鼻咽喉科院
努力创建建门诊听力学

检查中心

翌重点进行鼻内镜治疗慢性鼻炎袁 鼻窦
炎质量品牌打造

口腔颌面外科院
力争建成军队医学专科中心

翌平均日门诊量超出 130人次以上
翌大规模开展种植尧CAD/CAM椅旁修复尧

牙周手术等新技术尧新业务项目
翌完成渊或顺利进行冤现有的 4 项省部级以

上课题
翌再获 2 项以上省部级以上课题
翌发表 SCI论文 3 篇以上
翌门诊场地增加 1000平方米袁扩展相邻的 2

个单元袁使牙科椅位增加到 50至 55张
翌增加口腔 CT袁提高科室设备档次

胸外科院
大力开展应用胸腔镜
等新技术新业务

翌门急诊量逾 6900 人次尧 住院病人数逾
2300 人次尧年手术量逾 700 台次

翌争取再获国家自然科学基金和重庆市科
委自然基金

翌发表论文 20至 30篇袁SCI论文收录 1至
2篇
翌增加周六门诊袁加强患者收容
翌降低平均住院日和术前住院日袁提高床位

周转和使用率
翌大力开展应用胸腔镜等新技术新业务

神经内科院
脑血管介入进入国际先进行列

翌脑血管病介入诊治 650至 700例
翌建成神经系统遗传病的基因检测实验室
翌扩大老年痴呆的电生理和功能影像评价
翌年门诊达到 65000人次尧住院收容达 5500

人次
翌启动脑血管内介入诊治尧 老年期认知损

害尧干细胞移植治疗尧神经遗传病诊断等前瞻性
临床研究
翌发表 SCI论文 3至 4 篇
翌申请国家自然科学基金 2项

麻醉科院
积极推进多模式镇痛

翌术后镇痛增加到 50豫左右
翌非剖腹产病人无痛分娩 100%满足病人要求
翌积极配合兄弟科室开展支气管灌洗尧高风险

气道尧脊柱微创手术尧小儿癫痫的麻醉等新业务尧新
技术
翌新争取 1至 2项国家自然基金袁 发表 1至 2

篇 SCI论文
翌积极开展高风险气道预测尧靶控输注尧星状

神经节阻滞和多模式镇痛等方面的临床研究

肝胆外科院
全力申报全军腹部腔镜

技术中心

翌争取成为全军腹部腔镜技术中心
翌肝癌新基因的研究
翌肝癌微转移的检测
翌微创设备的开发
翌完成血管介入手术 300例袁开展 TIPPS
翌发表中文论文 2篇袁SCI论文 1篇

认 真 总 结 盘 点 科 学 谋 划 飞 跃
—科室 年度工作思路扫描（三）

内分泌科院
建成内分泌代谢病
中西医结合专科医院

翌加强内分泌代谢疾病危重监护室的建设
翌强化内分泌实验室和研究室的建设
翌在糖尿病及其并发症的综合诊治尧甲状腺疾

病的诊治尧骨质疏松的综合诊治袁内分泌实验室检

儿科院
加强与国内外同行的

交流与合作
翌引进高水平康复专业人才
翌加强重组人生长激素在儿童神经运动发育

障碍治疗中的应用
翌小儿多导睡眠脑电图袁早产儿脑电图
翌系统化儿童评估
翌发表 SCI论文 2至 3篇袁统计源期刊论文 10

篇以上
翌积极申报教学课题袁力争获 1至 2项校级以

上课题

整形美容科院
争取省部级（军队）二等奖

以上奖项

翌病区床位增加至 40张以上袁新门诊规划
面积 2000平方米以上
翌医务人员增加约 50%
翌建立一支 15至 20人的专科护理组 渊服

务病房及手术室冤
翌争取国家自然科学基金 渊青年基金冤尧军

队及重庆市资助 1至 2项
翌取得包括国家自然基金以及省部级攻关

课题在内的科研项目 4至 6项
翌研发出新材料 1至 2项

测应用上达到重庆地区领先
翌争取内分泌与代谢病博士点
翌在野肥胖与糖尿病发病机制研究冶尧野甲状

腺疾病家系研究冶 等方向上研究总体水平军内
和国内领先;
翌形成以博士后尧 博士为主体的优秀学科

群体袁主系列博士化
翌年发表统计源期刊论文 10 篇左右袁SCI

收录论文 1至 2篇

健康管理科院
新开设四个评估中心

翌设置心理评估中心
翌设置代谢系统疾病评估中心
翌设置肿瘤评估中心
翌设置心脑血管疾病评估中心

眼科院
建好四个中心

翌建设屈光中心
翌建设白内障治疗中心
翌建设斜视与弱视防治中心
翌建设显微外科手术培训中心
翌全面展开准分子激光治疗尧 玻璃体切割

治疗尧眼底荧光造影尧眼底激光等眼科领先的新
业务及新技术

中医科院
建成全国中医示范单位

翌建立野治未病中心冶
翌编制中医科住院手册尧保健手册等
翌大力开展中医熏蒸治疗尧中药足疗
翌争取开展节气灸尧 新型艾灸等新技术新

业务
翌力争再获得课题 1至 2项

急诊科院
建好两个急诊救治中心

翌建好两个急诊救治中心
翌野急性中毒临床检测救治中心冶
翌野急危重症综合救治中心冶
翌开展手足外伤尧救命性救治手术
翌加强急危重症监测尧救治技术
翌强化野综合门诊冶的服务功能
翌发表 SCI 论文 2 至 3 篇 袁 统计源论文

20 篇
翌申请国家自然基金课题 1项袁省部级 1项

超声科院
申报国家重点学科

翌探索亚学科发展的新路子
翌广泛开展多器官造影
翌创建野重庆市超声医学研究所冶
翌联合申报野国家重点学科冶

检验科院
检验质量达到国际认可标准

翌高标准尧 高质量运行 ISO15189 质量管理
体系
翌每年发表 SCI论文 2篇以上
翌积极开展耳聋尧分枝杆菌芯片检测
翌发表 SCI论文 2篇以上
翌申请国家发明专利 3项
翌力争获得军队科技进步二等奖 1项袁 申报

重庆市科技进步二等奖 1项

放射科院
完成军队“２１１０工程”

重点建设项目
翌完成军队野2110工程冶重点建设项目野医学

影像专业综合教学实验室冶建设任务
翌完成叶医学影像阅片教程曳定稿和出版
翌SCI收录国外期刊发表论文 1至 2篇
翌获军队医疗成果二等奖 1项
翌加强医疗硬件设施条件建设

药剂科院
重点加强药品不良反应监测

翌做好制剂换证和年检尧抽查工作
翌做好 Pass系统应用尧临床药师能力尧队伍建

设及作用发挥尧药讯编写与信息共享等
翌申请发明专利 1至 2项
翌完成好 5名首届临床药师规范化培训学员

的带教

设备科院
建成全军医学工程专科中心

翌建立西南地区医疗设备管理与技术保障
中心
翌成立全校军事卫生装备专业教研室
翌实现军队科技进步二等奖 2项
翌申报国家自然基金课题 2项尧 军队或省以

上重点课题 2项
翌发表 EI论文 3篇

康复理疗科院
实现国家自然科学基金
“零”的突破

翌力争培养 1名 野优秀教师冶
翌发表 SCI收录论文 1至 3篇袁 教学论文 3

至 5篇
翌1 至 2 人次成为相关领域有影响的知名

专家
翌不断向先进的康复理疗机构引进并开展新

技术新业务袁增强科室临床医疗技术
翌根据国内外最新康复理疗技术和科室的需

要引进新型的治疗仪器

核医学科院
开设核医学专科门诊

翌开设专科特色门诊和开展住院核素治疗
翌发挥核医学代谢功能影像在临床疾病诊

治中的作用
翌ECT检查人数突破 3000例次
翌开展 SPECT消化道功能测定
翌新增儿童生长发育指标血清系列检测
翌争取发表 SCI国外期刊论文 1篇

药理基地院
积极申报重庆市
科技进步一等奖

翌争取获得 员至 2项课题资助
翌人员平均在统计源期刊发表论文 2篇
翌力争在国外 SCI期刊发表论文 2篇
翌争取授权国家发明专利 2项

高压氧科院
开设高压氧特色门诊

翌做大做强野三个冶绿色通道
翌完成好叶高压氧医学曳选修课教学
翌完成好叶高原疾病学曳必修课教学
翌办好全国高压氧医学继教学习班
翌办好叶高压氧医学曳专题讲座

病理科院
争取开展 3项以上的分子

生物学新技术
翌确保外科活组织检查病例年均增长 20%
翌争取细胞学检查病例年均增长 10%
翌争取获得国家自然基金课题 1项

营养科院
积极参与国家科技
支撑计划课题

翌进一步加强与临床科室联系袁 全面提高
营养支持力度
翌坚持三级查房制度袁完善营养病历模板
翌更新营养膳食软件尧 食谱配制更加标准

化
翌完善糖尿病尧妊娠糖尿病营养配方
翌完善骨髓移植患者营养治疗方案门诊部院

开展诊前指导和预诊工作

翌年门诊人数增长 20豫
翌推行一楼尧 二楼大厅集中挂号和分楼层挂

号相结合
翌按学科特点使用电子叫号系统
翌设立 70岁以上老年人专用座位
翌开展诊前指导和预诊工作
翌出诊专家提醒服务
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